

Un nouvel antibiotique contre la tuberculose

Compte Test - 2013-01-02 20:55:00 - Vu sur pharmacie.ma

Lundi soir, l'agence américaine chargée de l'évaluation des médicaments, la FDA a autorisé un nouveau traitement contre la tuberculose: le Sirturo produit par le laboratoire américain Janssen Therapeutics, branche pharmaceutique du groupe Johnson and Johnson (J&J).

Longtemps délaissée par les groupes pharmaceutiques, pour cause de rentabilité insuffisante, la recherche de nouveaux antibiotiques a marqué le pas pendant des décennies. Mais l'émergence de souches de *Mycobacterium tuberculosis* multirésistantes aux antibiotiques a changé la donne, laissant certains malades et leurs médecins de plus en plus démunis. Même l'isoniazide et la rifampicine, les deux antituberculeux les plus puissants actuellement disponibles, ne parviennent plus à venir à bout de ces bactéries tenaces.

Utilisé en combinaison avec d'autres antituberculeux, ce nouvel antibiotique a la faculté de neutraliser l'enzyme qui permet au bacille de se multiplier et de se propager dans l'organisme. Mais il n'est pas sans danger. Le Sirturo «comporte des risques importants, avertit le Dr Cox de la FDA. Les médecins doivent donc l'utiliser à bon escient et uniquement chez des malades qui n'ont pas d'autres choix».

Selon l'Organisation mondiale de la santé, près de neuf millions de personnes étaient atteintes de tuberculose, dans le monde en 2011, dont pas moins de 400.000 cas d'infection multirésistante essentiellement en Chine, en Russie, en Inde et en Afrique du Sud.